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Abstract (en)
The mechanism has an orientation geared motor (8) including an internal main brake (12) that is deactivated when a tower crane is deactivated.
Additional braking units are activated when the tower crane is deactivated for exerting a brake torque on a turning part (2) of a tower crane to avoid
an uncontrolled rotation of the turning part, during setting vane. The additional braking units are incorporated in the geared motor, where the braking
units are in a form of an internal annex brake (15) i.e. single brake disc, intercalated between a motor (10) and a reducer (11).

Abstract (fr)
La grue comprend une partie tournante composée d'une flèche et d'une contreflèche, et un mécanisme d'orientation de la partie tournante
comprenant au moins un motoréducteur (8) avec moteur (10) et réducteur (11), et avec frein principal interne (12) désactivé lorsque la grue est
mise hors service, pour permettre la libre orientation de la partie tournante selon la direction du vent. Le motoréducteur (8) comporte aussi un frein
annexe interne (15), intercalé entre le moteur (10) et le réducteur (11), et activé lorsque la grue est mise hors service pour exercer sur la partie
tournante un couple de freinage évitant une rotation incontrôlée de ladite partie lors de la mise en girouette. Le frein annexe (15) peut être conçu
pour exercer un couple de freinage réglable.
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